

TERMINE

- **30. August**
Respektfußballspiel »Gegen Rassismus und für Toleranz«, Auswahl BPW / Auswahl IG Metall um 15 Uhr im Fußballstadion Wiehl
- **1. und 15. September**
Rentenberatung (Anmeldung erforderlich)
- **3. September**
Besuch Jürgen Kerner (Hauptkassierer der IG Metall)
- **5. und 6. September**
Wochenendklausur Seniorenarbeitskreis
- **9. September**
Vertrauensleuteausschuss
- **10. September**
Ortsvorstand
- **18. und 19. September**
Sekretärklausur
- **25. September**
Delegiertenversammlung, Halle 32
- **27. September**
Jugendaktionstag in Köln

IN KÜRZE

Unter dem Motto »Bildung. Macht. Zukunft.« werden wir am 27. September in

Köln zu Tausenden für bessere und gerechtere Bildung kämpfen. Beim Festival nach dem

Aktionstag sorgen Marteria, Bosse und Irie Révolté für die Highlights. Zeitplan und Karten für den Abend bei Simon Stefer:
Simon.Stefer@igmetall.de

Impressum

IG Metall Gummersbach
Singerbrinkstraße 22
51543 Gummersbach
Telefon 02261 92 71-0
Fax 02261 92 71-50
E-Mail:
gummersbach@igmetall.de

Internet:
igmetall-gummersbach.de
Redaktion:
Werner Kusel (verantwortlich)
Bilder: Michael Gauger

Jugendseminar auf See

SO SCHÖN WAR DER SOMMER!

Sonnenschein, Ferienzeit: Da geht es um Spaß und positive Gemeinschaftserlebnisse. Auch bei der IG Metall. Das Leben ist schließlich ernst genug. Heute: Bilder und Texte von einem schwankenden Seminarort, historischen Entdeckungen und strahlenden Sportlern.

Eine Seefahrt, die ist lustig ... Grundlagen von Betriebspolitik und -hierarchie lernten zwölf furchtlose Metallerrinnen und Metalller der Verwaltungsstellen Gummersbach und Stolberg an Bord des 1892 erbauten Segelschiffes »Nieuwe Zorg« auf dem IJsselmeer kennen. Der Start verzögerte sich, weil zunächst noch ein Gewitter tobte, doch dann konnte die junge Mannschaft eine Woche strahlendes Sommerwetter genießen. Seekrank wurde niemand und meist wurden die Seminarphasen nur durchs Segelsetzen unterbrochen. Mittags am 1. August gingen die tapferen Seeleute im kleinen Hafen Muideren wieder von Bord – mit einem Seesack voll von neuem Wissen.

Frauengeschichte(n) aus Köln. Dass berufstätige Frauen schon in der Römerzeit und im Mittelalter nichts Ungewöhnliches waren, erfuhren die Mitglieder des Frauenausschusses von der Kölner Historikerin Irene Franken. Erst das Bürgerliche Gesetzbuch von 1900 gab Ehemännern das Recht, ihren Frauen die Erwerbstätigkeit zu verbieten. An die informative Führung, von der alle begeistert waren, schloss sich ein gemütlicher Ausklang an, bevor es mit der Bahn wieder nach Hause ging.



So macht das Lernen doppelt Spaß: junge Metallerrinnen und Metalller an Bord des historischen Seglers »Nieuwe Zorg«.



Historischer Brückenschlag zu berufstätigen Frauen in Römerzeit und Mittelalter: Gummersbacher Metallerrinnen bei der Exkursion in Köln

Verschwitz, aber gut drauf. Gemeinsam sind wir stark! Das dachte die Belegschaft der Gummersbacher Verwaltungsstelle und nahm geschlossen am 11. Firmenlauf der AOK in Siegen teil – in einem Feld von insgesamt 9000 Läufern.

Bei blauem Himmel und angenehmen Temperaturen legten alle die 5,5 Kilometer vom Weidenauer Bismarckplatz bis zum Siegener Hauptbahnhof zurück – schnaubend und schwitzend, aber strahlend und beim gemeinsamen Zieleinlauf richtig gut drauf. ■



Gut gelaunt am Start: Das Gummersbacher Team beim AOK-Firmenlauf in Siegen